
Circonscription du Bocage EST 

Ecole : Les Tilleuls         
Commune : Saint Aubin la Plaine 85210 

COMPTE RENDU DU deuxième CONSEIL D’ECOLE 
Mardi 12 mars 2024 de 17h45 à 19h45 

Début : 17H47 

Présents (nom et qualité) :  

- Mme ZIMER Morgane - enseignante 
- M ZAUPA Stéphane - enseignant 
- Mme POIRIER Inès - enseignante et directrice 
- M GAUVREAU Dominique - maire 
- Mme DEVOS-DELHEM Sabine - 2ème adjointe au maire  
- Mme ROUCOUX Sandra - Déléguée de parents d’élèves 
- Mme DELMAS Pauline - Déléguée de parents d’élèves 
- Mme RENOUVIN Stella - Déléguée de parents d’élèves 

Excusés :  

- Mme BOUDEAU Marie - Inspectrice de l’Education Nationale de Chantonnay 
- Mme MEUNIER Valentine - psychologue de l’Education Nationale  
- Mme ESCOUFIER Françoise - Enseignante spécialisée pour une aide à dominante pédagogique.  
- Mme BRIAND Annie - Enseignante spécialisée pour une aide rééducation et relationnelle.  
- Amandine Louineau - enseignante 
- Mme DAROCHA Sandrine - AESH 
- Mme BOUILLAUD Sandrine - AESH 

Président de séance : Mme POIRIER Inès  

Secrétaire de séance : Mme ZIMER Morgane  



Approbation du 1er conseil d’école de l’année scolaire 2023-2024 

I. Informations générales 

A. Présentation des différents membres du Conseil d’école.  

DDEN : Poste à pourvoir 

Représentants de parents d’élèves :   
- Sandra ROUCOUX 
- Stella RENOUVIN  
- Pauline DELMAS 

Membres de la mairie :   
- Dominique GAUVREAU (maire) 
- Sabine DEVOS-DELHEM (deuxième adjointe au maire).  
     
Enseignants :  

− Morgane ZIMER : classe de maternelle 
− Stéphane ZAUPA : classe de CP/CE1/CE2 
− Inès POIRIER : classe de CM1/CM2 et la direction 

B. Bilan des effectifs actuels et prévisionnels 

Actuellement 
A ce jour,  il y a 50 élèves   :     19 élèves de cycle 1         18 élèves de cycle 2       13 élèves de cycle 3 

PS : 5   CP : 2    CM1 : 10  
MS: 7   CE1 : 7                                    CM2 : 3                                                                                               

.               GS : 7                                    CE2 : 9          
     

Arrivée d’une élève en GS et  le départ d’une élève de MS.  

Prévisionnel 
En septembre, 51 élèves  :     16 élèves de cycle 1      16 élèves de cycle 2         19 élèves de cycle 3 

PS : 4   CP : 7    CM1 : 9  
MS: 5   CE1 : 2                                    CM2 : 10                                                                                               

.               GS : 7                                    CE2 : 7          
     

3 départs en 6ème et 4 arrivées en PS.  



C. Vote de la demande de dérogation pour la semaine à 4 jours.  
L’organisation du temps scolaire de l’école arrive à échéance au titre de l’article D521-12 du code de l’Education.  
Aujourd’hui, nous devons arrêter l’organisation de la semaine scolaire de l’école pour les trois prochaines années.  
Sans réponse de notre part, l’organisation retenue sera à 4,5 jours. Par conséquent, pour pouvoir rester à l’école à 
l’organisation de 4 jours par semaine nous devons en faire la demande. Monsieur le maire a déjà adressé à 
l’inspection nationale un courrier indiquant l’organisation retenue par la mairie : 4 jours/semaine.  

Résultats du vote : voté à l’unanimité.  

II. La vie scolaire 

A. Evaluations nationales 
Mme POIRIER informe les membres du Conseil que des évaluations nationales ont été effectuées auprès des élèves 
de CP. Ces évaluations permettent à l’équipe enseignante de remédier aux besoins de chaque enfant en début 
d’année et de proposer du soutien scolaire supplémentaire. 

Mr ZAUPA donne un bilan de ces dernières. 2ème session CP en janvier. Evaluation plutôt positive pour les 2 CP de 
la classe. Un élève qui s’est maintenu en très bon niveau, et un second élève qui a progressé dans les deux 
domaines du français et des mathématiques (disciplines évaluées). Le bilan est donc très positif. 

B. Plan de prévention du harcèlement  
• Notre école est engagée dans le programme pHARe : c’est un plan de prévention du harcèlement déployé 

au niveau national. L’ensemble de l’équipe pédagogique est mobilisé. Mmes ZIMER Morgane, GUILLOTEAU 
Stéphanie  et POIRIER Inès ont participé à une formation spécifique. 

• Tous les élèves des écoles, collèges et lycées du CE2 à la terminale ont rempli une grille d’auto-évaluation 
anonyme visant à évaluer s’ils sont susceptibles d’être victimes de harcèlement. Ce dernier a été passé du 9 au 
15 novembre 2023 (car journée de lutte contre le harcèlement le 9 novembre). Le questionnaire était adapté à 
chaque niveau. L’objectif était d’avoir une vision précise des faits de harcèlement à l’échelle d’une classe, de 
l’école ou de l’établissement, et d’adapter la politique de prévention et de prise en charge.  

• Les résultats pour notre école :  

- 1 élève/22 a des craintes avant l’école et notamment sur le trajet de sa maison à l’établissement.  

- Quelques élèves rencontrent des difficultés à l’école sur le plan relationnel (en moyenne 3/22) et cochent 
la réponse «  très souvent » à « un ou plusieurs camarades t’empêchent de déjeuner tranquillement à la 
cantine », « un ou plusieurs camarades racontent des choses fausses sur toi  et t’ont donné un surnom 
méchant », « un ou plusieurs camarades se moquent de toi ou t’insultent », « un ou plusieurs camarades 
t’ont fait du mal exprès ». Les soucis proviennent, selon le questionnaire, des mêmes enfants. Les élèves 
disent avoir conscience de certaines situations qualifiées « d’intimidation » voire y participer.  



Les situations compliquées rencontrées dans l’école en début d’année se sont apaisées. Les enseignants ont eu des 
échanges constructifs avec les familles des enfants concernés et tout le bilan est positif. 

- 21 élèves/22 se disent «  bien  » à l’école et n’ont pas de mal être lié à cet espace (ex : problèmes de 
sommeil, d’agressivité … ).  

- 22 élèves/22 ne connaissent pas de problèmes sur internet ou avec les écrans.  

Peu d’élèves de l’école se sont sentis concernés par cette question.  

C. Bilan des activités sportives et culturelles réalisées et programmées 

L’école :  

Bilans :  
• Sécurité routière pour les élèves du CP au CM2. Christophe DUFOUR intervient à l’école pour la prévention 

routière. Séances théoriques pratiques. Une sortie vélo dans Saint Aubin la Plaine est prévue pour les élèves de 
CM1/CM2 vendredi. En classe de cycle 2, tous les élèves n’ont pas un comportement toujours adapté. Il y a 
parfois des dérapages avec les vélos, des élèves qui s’amusent à se pousser parfois. 

• Une rencontre Danse les 19 (C1 et C2) et 20 (C3) février 2024. Retours mitigés en fonction des cycles mais le 
contenu reste intéressant. Les conditions sont à améliorer pour l’année prochaine. Nous avons présenté les 
danses entre nos classes le dernier vendredi avant les vacances de février, suivi d’un goûter préparé par les 
élèves de maternelle. 

Programmées :  
• Photo de classe le vendredi 29 mars matin.  
• Semaine extraordinaire pour la semaine « olympique et paralympique » du mardi 2 au vendredi 5 avril 2024. 

L’objectif est de réaliser diverses activités en lien avec les JO (sport, handisport, cuisine …). Les parents seront 
invités à participer à cette semaine spéciale.  

• une rencontre « CROSS» aura lieu le lundi 15 avril 2024 à la Réorthe. Les enfants vont courir en faveur d’une 
association « Mecenat » . Mécénat est une association qui opère 50 enfants par ans qui souffrent de problèmes 
cardiaques. Ils viennent 3 mois en France dans des familles d’accueil le temps de l’opération et du suivi. 
L’association fonctionne majoritairement grâce au partenariat avec les écoles. Elle viendra se présenter en classe 
le jeudi 4 avril (matin). Les élèves devront vendre des tickets afin de récolter des fonds pour l’association. 

• Visite de la caserne des pompiers : le vendredi 19 avril 2024.  
• Sortie de fin d’année : La Rochelle le mardi 2 juillet 2024. Le programme n’est pas encore validé.  



Cycle 1 :  

Bilans :  
• La semaine de la maternelle en novembre où les parents sont entrés dans la classe de maternelle sur un temps 

défini afin d’observer et d’être acteurs du quotidien de leur enfant à l’école. Normalement du 4 au 8 décembre, 
mais décalé d’une semaine car absence de l’ATSEM de la classe pour maladie et le programme de la classe était 
chamboulé. 6 mamans étaient inscrites sur les 3 matinées proposées. 

• Sortie au cinéma : mardi 23 janvier. La classe est allée visionner Le Petit Monde de Léo, 5 courts-métrages pour 
une durée de 30 minutes. La classe a passé un excellent moment. 

Programmées :  
• Séance école et cinéma en fin de période 4 ou période 5.  
• Plantations en fin de cette période pour que les élèves puissent repartir avec leur(s) plant(s). 
• Des visites et temps de découverte sur l’accueil du matin pour les futurs élèves en juin. 

Cycle 2 :  

Bilans :  
• 8 séances de chant sur le thème du monde, avec temps de pratique musicale, découverte de la harpe. 
• Sortie : école du dehors. Tous les après-midis en début d’année, puis atténué en cette période de l’année. Des 

projets pour rechercher des traces, des empreintes, des excréments… Puis la réalisation de photos avec les 
tablettes de l’école, et la recherche de documents sur internet ou dans des ouvrages documentaires et l’écriture 
de bilans. La suite sera autour des branches de noisetiers pour créer des cannes de pistage qui contiennent des 
mesures, des éléments décoratifs. A voir si un lien avec l’artiste Vendéen Gaston Chaissac pour la décoration des 
bâtons pourra être programmée. 

• Ecole et Cinéma : très beau film "Azur et Asmar » apprécié des élèves et des enseignants.  

Programmées :  
• Ecole et cinéma : le vendredi 22 mars 2024 « Robin des bois ». 
• Intervenant EPS les mardis du 2 avril au 11 juin 2024.  Classe CP / CE1/CE2 de 9h15-10h30 : Athlétisme  
• Cycle Natation de 7 séances du 16 mai au 4 juillet 2024 de 15h15 à 16h00 à la piscine de Sainte Hermine.  

Cycle 3 :  

Bilans :  
• 8 séances de chant sur le thème du monde, avec temps de pratique musicale. Très appréciées des élèves et de 

l’équipe enseignante. Belle ouverture musicale sur le monde.  
• Spectacle de « pARTage en Scène » offert par le Conseil Départemental. Spectacle musical   « Musique pour les 

Drôles » présenté par le groupe Arbadétorne au Théâtre Milland à Luçon le mardi 28 novembre 2023. Spectacle 
très apprécié des élèves et des adultes. Belle découverte sur les musiques et instruments traditionnels vendéens.  

• Journée de lutte contre le harcèlement  le 9 novembre 2024 : journée banalisée pour permettre aux élèves de 
comprendre ce qu’est une situation d’intimidation et qu’ils sachent comment réagir. Journée très appréciée et 
souvent évoquée en classe.  



• Semaine nationale de prévention à l’école du lundi 15 au vendredi 19 janvier 2024. 1 heure d’EMC par semaine 
pour travailler le dispositif apprendre à porter secours. Nous avons notamment travaillé pour qu’à la fin de la 
semaine, tous les élèves soient en capacité de contacter les services de secours et donner les informations 
importantes rapidement. Thème très apprécié des élèves.  

• 3 interventions de TRIVALIS pour travailler sur le recyclage et la gestion des déchets. 3 étapes : comprendre le 
principe de recyclage, travailler sur des gestes du quotidien pour diminuer notre production de déchets et enfin 
recycler des journaux et des magazines en fabriquant des oeuvres ou du papier.  

Programmées :  
• Semaine de la presse et des médias. 1h d’EMC par jour pour qu’à la fin de la semaine, les élèves soient en 

capacité d’être méfiant sur internet et de vérifier chacune des sources qu’ils exploitent.  
• Ecole et cinéma : le vendredi 22 mars 2024 « Robin des bois ». 
• Voyage scolaire à la Tranche sur mer du 25 au 28 mars 2024. Semaine autour du sport et de la nature.  
• Vendée Eau  : 2 interventions de demi-journées. L’une le 8 avril 2024 sur des plantations individuelles et 

rappeler ensemble les besoins d’une plante. L’autres le mardi 14 mai 2024 où nous allons utiliser le petit jardin 
derrière la classe de cycle 2.  

• Intervenant EPS pour les élèves d'élémentaire les mardis du 2 avril au 11 juin 2024. Classe CM : de 
10h30-11h45 : escrime 

• Cycle Natation de 7 séances du 16 mai au 4 juillet 2024 de 15h15 à 16h00 à la piscine de Sainte Hermine.  
• Vont à l’Historial le vendredi 31 mai 2024 pour l’exposition « Alexandre Soljénitsyne, un géant de la liberté » pour 

honorer la mémoire de l’immense écrivain russe, qui participa en 1993 à l’inauguration du Mémorial de la 
Vendée aux Lucs-sur-Boulogne.  

• La Communauté de Communes organise un évènement «  Terre de Jeux 2024  », à l’occasion de la semaine 
olympique, le lundi 17 juin 2024. Objectif : vivre une cérémonie d’ouverture, participer à un triathlon original et 
adapté (natation/cyclisme/athlétisme) et réaliser des ateliers ( sur la nutrition, sur les JO, découverte du 
breakdance ou footstyle).  

III. Sécurité 

A - Bilan des exercices de sécurité.  

➢ Exercice Alerte incendie le jeudi 18 janvier 2024. 
Exercice sur le temps de récréation/ fin de sieste.  
Les élèves sont sortis dans le calme et ont tous respecté le plan d’évacuation. Aucun retour en classe. Un peu 
d’agitation tout de même et quelques difficultés sur la gestion du matériel de cour.  
Temps : 3 minutes et 50 secondes.  

B - Investissement et travaux.  

- Nous souhaitons remercier la mairie pour les travaux réalisés dans la cour de l’école : mise en place des jeux 
pour les élèves. Béton coulé pendant les vacances de février, et une partie des jeux installés ce mercredi 13 
mars. 



- Nous souhaitons remercier la mairie pour sa participation au voyage scolaire des CM1/CM2 à hauteur de 1280 
euros.  

IV.Questions diverses 
Précisions de La mairie :  
-   La Mairie a ajouté un budget de l’année civile 2024 pour le remplacement des ordinateurs portables des 

classes de cycle 2 et de cycle 3. 
- La fête de l’école aura lieu le dimanche 30 juin. Les nouvelles estrades seront disposées pour servir de scène lors 

du spectacle des élèves. 
- Demande de la mairie que 2 ou 3 élèves puissent lire le discours du 8 mai. 

Les questions diverses doivent nous être retournées au moins 48 h avant le conseil d’école. 
11 retours de questionnaires par les parents d’élèves, sur 39 familles dans l’école. 

Les parents d’élèves évoquent les points suivants :  

- Une satisfaction générale de l’école et de ce qui s’y passe.   
- La communication avec la directrice est facile et instantanée. 
- Pas d’égalité entre les classes pour la distribution des bonbons. Un parent propose de distribuer ces 

bonbons devant l’école. Monsieur ZAUPA ne souhaite pas distribuer des bonbons (sucre) dans ou en dehors de 
l’école. Des élèves ont apporté des crayons de couleurs et des coloriages, des boites cartonnées remplies de 
fruits secs et cela permet de proposer quelque chose de nouveau et de sain. Le problème du coût conséquent 
des fruits secs et jeux est abordé par les parents d’élèves. Monsieur Zaupa rappelle qu’il propose aux parents 
d’apporter des ingrédients pour prendre un temps avec les enfants qui fêtent leur anniversaire dans le mois de 
faire un goûter avec toute la classe. Madame POIRIER explique ne pas avoir parlé de cela en réunion avec ses 
collègues en début d’année car ne pensait pas que les choix des enseignants allaient poser problème. 

- Une charge de travail trop importante (devoirs) en cycle 2.  Trop de travail demandé et des devoirs 
comportant des erreurs. Un parent conseil de faire écrire les devoirs plutôt que coller du papier. Monsieur ZAUPA 
explique que la quantité donnée a été revue à la baisse suite au premier conseil d'école. Faire moins serait ne 
plus en donner du tout. Ce qui est donné l’est pour la semaine et est routinier. D’autres parents préfèreraient 
que les enfants en aient davantage à contrario. 

-  Problèmes sur le temps de la cantine. Le langage vers les élèves n’est pas adapté et des mots sont donnés 
pour des raisons pas toujours comprises. 

- Un parent souhaiterait décaler la récréation avant la cantine pour permettre aux élèves d’avoir 
une pause avant de manger. La mairie précise que cela est compliqué à mettre en place car il faut des 
pauses de 30min pour les agents et optimiser le personnel requis. Cette organisation est impossible à mettre en 
place. 

Proposition du prochain conseil d’école le mardi 25 juin 2024 à 17h45. Validé 

Heure de fin du conseil d’école du 12 mars 2024 : 18h57


